

浪江町住民説明会



浪江町および関係省庁では、10月に策定した浪江町復興計画（第一次）ならびに国の賠償基準の考え方、区域の見直し等について、住民説明会を開催しました。町民の皆さんに、説明会の概要について報告します。

- 問** 区域見直しを進めているが、建物の中の線量はどうなつか。国の遮蔽の計算よりも実際に高い家もある。
- 答** 建物内部の線量は様々な状況が考えられるため、一概に回答できませんが、屋内の線量については、建物の遮蔽効果を考慮し、概算で予測しています。
- 問** 新聞では放射線物質は一切出ていないとあるが、実際は出ているのか。
- 答** [内閣府] 現在、1～3号機の原子炉建屋から最大で見積もつて毎時0・1億ベクレルの放射性物質が放出されています。これは、敷地境界付近で年間に0・03mSvの追加的な被ばく線量となっています。放出されている主な放射性物質は、セシウム134および137となっています。
- 国では、廃炉に向けた中長期計画を月1回発行しており、浪江町を含めて近隣市町村に伝えるとともに、ホームページにも掲載しています。
- 問** 土壤の放射線量の測定をしないのか。土壤の放射性物質に関する国の考え方を聞きたい。
- 答** [内閣府] 土壤に付着しているセシウム等の放射性物質から、ガソリン等の放射線が放射されており、これを空間線量として測定しています。



- 問** 事故時点から6年で全損とした割合分を賠償するというこどだが、実態は規制があつて家には帰れないし、不動産の管理もできない状況にある。雨漏りや家畜の侵入等によつて事実上全損状態になつているものも多い中で、このようないふは問題があるのではないか。
- 答** [資源エネルギー庁] 解除時期に応じた割合分の賠償は、損害を推認してお支払いする額とし、避難指示の解除時期に応じた割合分を賠償するというこどだが、実態は規制があつて家には帰れないし、不動産の管理もできない状況にある。雨漏りや家畜の侵入等によつて事実上全損状態になつているものも多い中で、このようないふは問題があるのではないか。

答【内閣府】避難指示の解除は、原子力災害対策本部長たる内閣総理大臣が行うこととなります。区域見直しの後に、線量の状況のほか、日常生活に必要なインフラや生活関連サービスの復旧状況を踏まえた上で、町と協議をして検討を進めます。

現在、財物賠償の対象期間として議論になつてゐる「解除見込み時期」についても同様ですが、町で検討された復興計画にある「6年間帰ることができない」という考えを踏まえながら、今後、国と町との間に一つ一つ突き合わせをしていきます。

問宅地・住宅に関する権利等の扱いについては、損害賠償後も所有権は持ち主に残るのか。

答【資源エネルギー庁】全損扱いとなる区域については、価値分のすべてを東京電力が賠償することとなるので、当事者の間では所有権を東京電力が取得できることになりますが、今回は東京電力が所有権を取得しないこととしています。

しかしながら、被害者が当該宅地・住宅を反社会勢力に転売するなどした場合、トラブルになるおそれがあることから、全損となる宅地・住宅については解除まで転売の禁止、全損で無い場合は、損害賠償請求権だけは被害者に保持してもらう契約を交わすこととしています。

問実際の修復費用が賠償額を超える場合の相談にはいつ応じるのか。

答【東京電力】現時点では、いつから開始するのか決まっていません。

問財物と家の補償を合わせても、同じ家を建てるのには足りない。他の場所でも、同じように1軒建てられる分のお金を賠償していただきたい。

答【資源エネルギー庁】基本的には事故前の価値について賠償することが財物賠償の原則となっています。財物賠償ではありませんが、今回の賠償基準のただけるのか。



別途特別な努力や精神的損害の一括払い等によって一定程度生活再建に必要な資金として配慮したと考えています。

さらに被害者の方々の今後の生活再建の状況を踏まえまして、必要な検討を行っていきます。

問宅地の賠償について区域にかかるらず全損扱いにするべきだと思う。

答【資源エネルギー庁】宅地の賠償基準につきまして、東京電力が被害者の方々の不動産や建物に発生させた損害など使用できないことによる損害を算定する方法をとっています。

全額で賠償すべきといったご意見については、賠償紛争審査会に伝えます。

区域解除についての質問

問高速道路の無料化について

答【資源エネルギー庁】高速道路で県外から県外だと無料にならないが、避難してくる方に通行証を発行して家族間の行き来は無料にできるよう計らつていただきたい。

答【復興庁】現在、県外から県外へのご利用の場合は対象になつていません。

今後、ご指摘いただいたことをきちんと受け止めて、できるかどうか関係省庁と一緒に考えを進めています。

仮置き場に関する質問

問仮置き場での保管期間は搬入から3年程度あるが、程度という文言で5年経つても6年経つても、程度として扱われては困る。信用できるのか。

答【環境省】除染により除去土壤等が多く発生するため、仮置場に3年程度保管し、中間貯蔵施設に搬入します。

中間貯蔵施設については、平成27年1月の供用開始ができるよう、国として最大限の努力をしていきます。

町としての考え方

国および東京電力からの回答は、ご覧になられたとおり、十分な内容となつていらないものが多々あります。

町としても、町民の皆さんにとって納得できる回答や対応がなされるよう、引き続き求めていく考えです。